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◆森
もりざね
實　詩

うた
さん

　（徳島商業高校３年生　ビジネス研究部部長）
　商品開発や地域活性化に取り組む徳島商業高校の
部活動「ビジネス研究部」の部長を務める。昨年６
月と11月に、アミコビルなどで、コスプレイベント

「ComCos」を企画・開催。コスプレイヤーやカメラ
マン計約400人が参加し、多くの人でにぎわう。

◆近藤　洋祐さん
　（株式会社電脳交通　代表取締役）
　高校卒業後、メジャーリーガーを目指しアメリカの
大学に進学。卒業後は帰国し、祖父が社長を務める「吉
野川タクシー」に入社し、ドライバー経験を経て代表
取締役に就任。その後、タクシー配車システムの開発・
提供と配車業務の代行事業を行うベンチャー「電脳交
通」を立ち上げる。令和２年５月に「徳島市と株式会
社電脳交通との地域活性化包括連携協定書」を締結。

ネスの最先端を走り続けて、全国や世界か
ら注目いただけるような企業を作っていく
ことも含めて考えた結果で、アミコビルを
選びました。
　古い業界の構造改革をしていくために、
新しいシステムを作って全国で販売してい
るのですが、地方においてもこういった組
織が作れることを証明できたのかなと思っ
ています。
市長　今月から、徳島市と協働でAIデマン
ド交通「のるーと徳島」の実証実験を実施
しますが、どのような考えがありますか。
近藤さん　徳島市は、中心市街地の施設の
動線を作っていく上で、人の交通量や交通
渋滞、また、高齢化などの課題もあります
よね。そこを地域の実情に合わせた配車シ
ステムを作っていけたらと思い、交通事業
者として人が動いていく仕組みを提案させ
ていただきました。
　ただ、このシステムだけでは完結するこ
とはなく、行く目的や動機を作ることも大
事なので、地域の「にぎやかし」をみんな
で考えて、いろいろなアプローチをやって
いく必要があると思います。
市長　私も徳島駅がいろいろな交通のハブ
になっていると思ってまして、おっしゃる
ように「にぎやかし」が必要というところ
で、森實さんは、そういう「にぎやかし」
を若い力でやっていただいていますよね。
森實さん　私は、徳島商業高校３年生
で ビ ジ ネ ス 研 究 部 で 活 動 し て い ま す。

「ComCos（コムコス）」というイベントは、
コスプレというジャンルでアミコビルを中
心に撮影や交流を楽しむイベントになりま
す。また、ステージパフォーマンスもあっ
て、コスプレイヤーの方が好きな曲とキャ
ラクターで、自由に踊って会場を盛り上げ
る内容もあります。
　若者の力で駅前をより活性化できたらい
いなという思いがあって、不安もありまし
たが、自分たちでアポを取り交渉を重ね、
このイベントを開催してきました。
市長　高校生で、中心市街地の活性化につ
いて考えるのはすごいですよね。
　こういう形で高校生や高齢者の方など、
いろいろな人が中心市街地に集まってくる
と、そこで新たなものが生まれ、活性化に
つながっていくのではないかと考えます
し、さまざまなオフィスが入ると障がいの
ある方も働けるようになるということも含
めて、中心市街地がにぎわうのではないか
と思っています。

市長　徳島市をさらに盛り上げていくため
に、皆さんそれぞれの視点でどういうお考
えがありますか。
近藤さん　私の会社の従業員もどんどん増
えてきて、県外から移住してきてる人も増
えてきています。移住してきた人たちが、
徳島の人を巻き込んで、例えばオフィスの
一部を使ってカフェのサテライト店をやっ
てみたりすることで、化学反応が起こり、
新しい取り組みをこの場所からどんどん発
信してくれているんですよね。結局そうい
う人たちが集まると、「類は友を呼ぶ」と
いうように、いろいろな人たちが巻き込ま
れていくと思っています。
市長　徳島市中心市街地活性化基本計画の
キーコンセプトが、「ダイバーシティ＆イ
ノベーション（人と人がつながり、新たな
挑戦と投資が生まれる街）」なので、まさ
にその通りだと思います。いろいろな人が
集まれば、相乗効果が生まれ、新しい価値
やサービスが生まれることもありますね。
榎本さん　化学反応という話がありました
が、１人ではできないことも、それが異業
種であっても、お互いに交わることで思い
もつかない爆発が起きます。それが「まち
おこし」であったりするわけです。私は福
祉という角度から見ていますが、例えばイ
ンバウンドで着物を使うということになっ
た場合、違う視点から連携を深めることが
できれば、そのことによって観光としての
道がつながったり、何か新しいイベントが
生まれることだってあると思います。
　関係ないと言って終わらすだけじゃなく
て、自分ごととして、みんなで一緒に考え
ることで、そこからいろいろな化学反応が
起きると思っていますので、それを楽しみ
ませんか、というお話をさまざまなところ
でさせてもらっています。
森實さん　私は、経済効果の検証をしてい
きたいです。今、地元の企業さんと商品
開発で携わらせていただき、１日限定で
ComCos限定メニューを作ったり、徳商
デパートというイベントもさせていただい
ています。これから、いろいろな企業さん
とコラボをしていき、イベントを通して生
まれる経済効果を検証していきたいです。

市長　今年の皆さんの抱負をお聞かせくだ
さい。
森實さん　普段は「校内模擬会社（※授業
で学んだことを生かすため、より発展的
な活動を行うグループ）ComCom（コムコ
ム）」で活動しています。ComComはコ
マーシャル＆コミュニケーションの略で、
商業で人と人とをつないで、徳島県から全
国へ、商業の力で盛り上げていこうという
意味も込められた会社名です。
　今年の春から県外の大学に進学します
が、外から見た徳島の課題について、自分
の学びを生かして徳島に貢献できるような
活動をこれからも続けられたらいいなと
思っています。
榎本さん　今年はいろいろなところで、企
画であったり、つながりであったり、たく
さん化学反応を起こしていきたいと思って
います。また、「tabi no otomo」を皆さ
んにもっと知っていただくことで、アミコ
ビル館内で人流の仕組みづくりをしていき
たいなと思っています。
近藤さん　今まで以上に地域の人たちを巻
き込んで、都市圏への人口の流出をなんと
か防いでいきたいという思いがあります。
徳島にいながらでも、東京、さらには世界
で渡り合えるような人材の育成、能力の開
発ができるような組織を作っていきたいで
す。そうすることができれば、みんな話題
にしてくれるし、興味関心を持ってくれる。
そこに子どもを就職させたいと思ってくれ
る親御さんもでるかもしれないです。
市長　私はこれまでも、「みんなで動く」と
いうことを掲げてきたので、皆さんのような、
まちの課題を「自分ごと化」できる人をもっ
と増やしていき、いろいろな場所で化学反
応が起こるように取り組んでいきます。
　これからは、交通や企画・イベントが肝
になると思います。中心市街地をみんなの
力で盛り上げていきたいと思いますので、
いろいろな人を巻き込んで、みんなで楽し
く、そしてこの徳島をよくしていけたらと
思います。
　本日はありがとうございました。

市長　みなさん、明けましておめでとうご
ざいます。さっそくですが榎本さん、本日
の開催場所であるインクルーシブカフェ

「tabi no otomo」をアミコビルにオープ
ンされましたが、アミコビルを選んだ理由
などを教えてください。
榎本さん　私は、「福祉」の活動を「共生
社会」につなげていきたいという思いがあ
ります。その一環として福祉から「まちお
こし」をということで、市民の皆さまや全
国に向けて発信していくためには、この駅
前という場所が魅力的だと考え、アミコビ
ル５階にインクルーシブカフェ「tabi no 
otomo」を出店しました。
　福祉を伝えるときは、かしこまってしま
いがちですが、「tabi no otomo」のよう
にカジュアルでもきっちりと福祉に寄り
添っている空間があるんだということを
知ってもらい、足を運んでもらうことでま
ちの活性化に貢献したいと思っています。
　また、店内には「OriHime」という分
身（遠隔）ロボットがあ
り、寝たきりや車いすの
方など、外出することが
難しい人が、自宅にいな
がら遠隔で操作して働く
ことができます。「OriHime」を通じて出
向型の障がい者雇用が生まれ、働き方やコ
ミュニケーションの選択肢が広がるんだと
いうことを是非皆さまに知ってもらいたい
と思っています。
市長　近藤さんは経営されている株式会社
電脳交通の本社をアミコビル６階（下写真）
に移転されましたが、駅前に移転された狙
いなどお聞かせください。
近藤さん　今、100名以上の従業員がいま
すが、なかなかその規模の企業を受け入れ
てくれるところがなく探していました。私
の場合、徳島にいながら中心市街地でビジ

◆榎本　峰子さん
　（一般社団法人旅の栞　代表理事）
　介護福祉士として現場を経験することにより、当事
者や家族・従事者達が多くの諦めをしていることを知
り、「諦める世の中から選択できる世の中へ」をテー
マにインクルーシブカフェ「tabi no otomo」を昨
年８月にアミコビル５階にオープン。四国初となる分
身（遠隔）ロボットを
導入し、リモートで
の接客を実現。他に
も店内には、トリッ
クアートや障がいの
ある方でも簡単に着
脱できる浴衣のレン
タルブースなどを設
けている。

◀森實さん
が企画した
コスプレイ
ベントのポ
スター


